

Pero es un servicio que se debe pagar

# El agua es derecho humano fundamental: José L. Luege

ESTAMBUL, Turquía, 19 de marzo (OEM-EFE).- México está a favor de que el Foro Mundial del Agua declare el acceso a este recurso como un derecho humano fundamental, siempre que quede claro que se trata de un servicio que hay que pagar.

En una entrevista con EFE, **José Luis Luege Tamargo**, director general de la Comisión Nacional del Agua de México, señaló que su país no pondría ninguna objeción a firmar una declaración complementaria, como proponen otros países latinoamericanos, en caso de que el documento oficial no recoja esa exigencia.

Según **Luege**, que encabeza la delegación mexicana en el Foro del Agua, que se celebra esta semana en Estambul (Turquía), el documento previo, a debatir por los representantes ministeriales entre hoy y mañana, es "muy parecido" al que se aprobó en el anterior foro, celebrado en ciudad de México en 2006.

Varios países latinoamericanos, encabezados por Uruguay y Bolivia, se han mostrado en desacuerdo con este borrador de la declaración final del foro ya que el agua sólo es reconocida como una "necesidad básica", por lo que ven necesaria una declaración complementaria.

No obstante, el representante mexicano advirtió de

que su país sólo firmará esa declaración alternativa si queda claro que el acceso al agua no es un servicio gratuito y aseguró que va a tratar de buscar un equilibrio entre ambos aspectos.

Consideró que la declaración del agua como un derecho fundamental se podría interpretar por parte de algunos países como que se trata de un servicio gratuito "y esto es un problema, porque el servicio tiene un costo", que hay que sufragar a través de impuestos o a través del pago de éste.

Para **Luege**, "lo importante es que lo que se escriba en el papel se traduzca en hechos" y, para ello, "se necesita un compromiso político".

"Muchas veces ocurre que los compromisos adquiridos en los documentos son muy nobles pero no se pueden llevar a la práctica", añadió.

Por otra parte, el director nacional de agua de México consideró que uno de los principales retos que debe abordar el foro es el de la pérdida de disponibilidad de recursos hídricos en muchos países, algo que va "directamente ligado a un uso eficiente".

"La gestión del agua que realiza España es un ejemplo para México", afirmó.



José Luis Luege Tamargo, director general de la Comisión Nacional del Agua, acudió al Foro Mundial del Agua, que se realiza en Estambul, Turquía.

